

輝き



令和7年度 第3号

<令和7年6月6日発行>

江戸川区立南葛西中学校

校長 日野 志磨子

南中生への思い

副校長 千葉 悟

暑さが日増しに厳しくなってきました。あっという間に今年度2か月が過ぎました。

さて、今回は入学式の式辞、祝辞から南葛西中学校の生徒にどのような願いを込めているかを紹介いたします。

校長先生は、新入生に対して、「当たり前のことをバカにしないでちゃんとやれる人こそできる人が素晴らしい。」との言葉を送りました。また、保護者代表の祝辞で山本裕二PTA会長は、なんでもない当たり前のことを徹底的にやるという意味の「凡事徹底」という言葉を送りました。

このふたつのメッセージは、共通しているところがあります。派手さはなくとも、また、すぐには結果に結びつかなかったとしても、毎日コツコツと一生懸命やることを大事にしてほしい、これが、二人から生徒への思いなのだと思います。

南葛西中学校には、さまざまなことに日々一生懸命取り組む生徒がたくさんいます。4月のなぎさニュータウンの鯉のぼりまつりのボランティアでは、たくさんの生徒が参加し、感謝の言葉をいただきました。6月5日の運動会では、当日の生徒の活躍はもちろんのこと、生徒は準備から動き、自分たちで作る上げる運動会を成功させようとしている姿に感動しました。そして定期考査が近づいてきました。日々の授業を大事にして、自分自身に納得のいく結果が得られることを願っています。

まじめで頑張る生徒が輝ける、そんな学校になることを目指していきたいと私も思っています。そして、保護者の皆様、地域の皆様も生徒を変わず応援していただくとありがたいです。

日 曜	行事予定
1 日	
2 月	振替休業日 
3 火	運動会予備日
4 水	区中研（領域）
5 木	運動会予備日 林間学校保護者説明会(2)
6 金	教育実習終、進路説明会
7 土	科学教育センター開室式
8 日	
9 月	朝礼
10 火	脊柱側弯健診
11 水	第1回定期考査
12 木	第1回定期考査
13 金	第1回定期考査、採点日、不審者対応訓練、専門委員会
14 土	
15 日	
16 月	生徒朝礼、実力テスト(2)(3)
17 火	
18 水	
19 木	高校の先生の話聴く会(3)
20 金	
21 土	
22 日	
23 月	江戸川っ子Studyweek始、水泳指導始、安全指導
24 火	
25 水	
26 木	
27 金	三者面談始
28 土	
29 日	江戸川っ子Studyweek終
30 月	定期健康診断終

6月

生活目標

学習の場にふさわしい
環境を整え、学習活動を
充実させよう。



～ セーフティー教室 ～

5月10日(土)にセーフティー教室を実施しました。このセーフティー教室は、地震や火災などの災害時に生徒自らの安全確保と防災能力を高めることを目的として行われる行事です。実施にあたり、葛西消防署の方々の協力をいただき、体育館で「応急手当訓練」を行いました。晴天時であれば場所は校庭を使用し、「地震体験車」・「煙ハウス体験」・「初期消火訓練」・「応急手当訓練」の4種類の体験を行う予定でしたが、残念ながら当日は雨天により体育館での「応急手当訓練」のみの実施となりました。訓練ではAEDの使用方法や、胸骨圧迫の基本的なやり方を学ぶため、心肺蘇生訓練用の簡易模擬人体を使用して実技訓練を行いました。「大丈夫ですか」という第一声ははっきりと出せない生徒が多くいましたが、訓練を繰り返すことによって、声も大きく動きもスムーズになって行く様子が見られました。どの生徒も真剣な表情で心肺蘇生訓練を行っている姿が印象的でした。生徒には様々な場面でおこり得る万が一の時、訓練での経験を生かして自ら率先して動けるようになってもらいたいです。

セーフティー教室担当 近藤 直記

～ 1年生 遠足 ～

5月16日(金)、千葉県の野田清水公園に遠足に行ってきました。当日は涼しい風が吹いており、外での活動に大変適した最高の気候でした。学校からクラスごとにバスで出発し、バスの中ではレク係が企画したバスレクを行いました。クイズや絵しりとり、マジカルバナナなど多くのゲームがレク係を中心に行われ、みんなで楽しい時間を過ごしました。到着すると施設の人に説明を受けて調理スタート。ゴールデンウィーク中の課題としてカレー作りレポートが出されていたおかげか、手際よく準備を進め、係の仕事をしっかり行っていた生徒がほとんどでした。片付けも分担し、各班で協力している様子が見られました。食後はフィールドアスレチックに移動し、班ごとにアスレチックを行いました。あちらこちらから笑い声が聞こえ、楽しく取り組んでいる姿が見られました。たくさん思い出ができた遠足になったのではないのでしょうか。

遠足のスローガンは「絆 vol.1」でした。1年生の学年目標である「一致団結」に向かってみんな協力し、最初の行事でみんなの絆を深めることを目標としていました。今回の遠足ではそれぞれが自分の役割分担をしっかりと果たし、みんな協力し、多くの場面で目標を達成することができていました。それぞれ反省点もあったと思いますが、その経験をこれからの行事の中で活かして行ってほしいです。

1学年遠足担当 平日 由衣

～ 運動会 ～

6月6日(木)に第46回運動会を開催することができました。当初予定していた運動会の日程が2回順延になってしまい、生徒のモチベーションが心配でしたが、そんなことを思わせないすばらしい運動会になりました。運動会2週間前からの練習では、体育委員中心にクラスで一致団結し、作戦会議をしながら日々試行錯誤していました。また、競技だけではなく、ラジオ体操や他学年の応援なども一生懸命取り組む姿が見られました。



運動会当日、天候にも恵まれ雲一つない空の中、練習では見られなかった本番ならではの笑顔や、真剣な表情を様々な場面で見ることができ、とても嬉しかったです。学年種目やリレーでは、競技に取り組む気迫に満ちた表情、自分のクラスを応援する姿に胸をうたれました。ダンスでは少し緊張している表情がありましたが、身体を大きく使いながら笑顔で踊っている姿にとっても感動しました。運動会を通して築いたクラスや学年での絆を、これから先の学校生活でいかして行ってほしいです。

平日開催にも関わらず、多くの保護者の皆さまにお越しいただきありがとうございます。また、PTA 役員の皆さま、ご準備、運営本当にありがとうございました。

体育行事委員長 湯浅 朋恵